



原発の備え 難問ばかり

12/1. 导游

立地県・新潟 独自検証

東京電力福島第一原発事故から来春で10年を迎える。同じ東電の柏崎刈羽原発がある新潟県は、避難などの防災対策を重点課題として独自の検証を進めている。専門家による委員会は国が相手でも遠慮なく「駄目出し」し、「国の備えは福島原発事故以前よりも劣る」と非難する声まで上がる。他の立地道県も、踏み込んだ姿勢で課題の洗い出しをするべきではないか。(毎鹿康仁)

(榎原泰仁)

測する「緊急時迅速放射能影響予測ネットワークシステム」(SPEED) の活用法。

国の体制「福島以前に劣る」

「べききた」と主張した。
新潟県は山内さんの指摘
前から、拡散計測を使う方
針を決めている。国を頼
ない中、東電から拡散予測
を得る協定を十月に結ん
だ。県の担当者は「入手方
法はメールかファックスか、
東電社員による持参になる
と思う」と話す。
たゞ、「入手に時間がかか
れば予測の意味がないな
る」(山内さん)といった
懸念もある。県の担当者に
「事故を起した側が直面
に被災の予測を教えてくれ
るのか」と問うと、「確実
に傳われるようになります」と
答えるのみだった。
心もしない状況もあると
はいえ、他の原発立地地域
の住民からいわゆる声が
上がる。富岡県は十一月、
いか」と語
に通りながら
新潟県とは
市民団体
難計画を考え
雄代表(やまと
井端浩吉事
國など)と検
「新潟のよ
欠なのに」
状況」と語
た。「県がな
た」「國に責任
要はない」
「國に責任
るのではな
新潟県の
課題はある
々木寛一
授(国際政
はいえ、他の原発立地地域
ベースで開
れ「議論
五回の会合

に通りながら検証を続ける。明確になった。同様の事故
新潟県とは対照的だ。

新潟県とは対照的だ。
市民団体「女川原発の避難計画を考える会」の原伸雄代表(やしる)は、「新潟のよつな検証が不可欠なのに、それとは程遠い状況」と語る。宮城県の村井嘉浩事が「防災対策は国などと検討し、具体的かつ合理的な整理がなされた「県が改めて物申す必要はない」と語るのを、「國に責任を丸投げしているのではないか」と嘆く。新潟県の避難検証委員会も課題はある。副委員長の佐々木真・新潟国際情報大教授(国際政治学)は、最近五回の会合が月一回のペースで開かれている点に触れ、「議論が拙速にならないか」と語る。

明確になった。同様の事故が新潟であった際、被へから県民を守るために何が必要で、その対策は用意できなのか、できなければ再稼働を認めていいのかといった点に關し議論を尽くす必要がある。

原子力の分野は秘密主義になりがちとされる。事故のリスクが複雑隠され、安全神話が長らじまかり通つてしまつ」とからも明らかだ。佐々木さんは「一部の人間だけが原発稼働が決められた時代に逆行しないよう、開かれた場で課題を洗い出す。県民と共に原発の今後について議論できるようになるのが検証委員会の責任と考えている。その役目を根気強く果たしたい」と述べた。

国に駄目出し踏み込んで議論論

特
報

に適切に何かを配布するの
は困難」

十一月十六日に開かれた
新潟県の避難検証委員会。

かねて議論してきた安定的
・費用的の論議整理案で委員長の
長の関谷直一・東京大准教授
授(災害社会学)は、「原
発の五ヶ所外の住民は避難検証
途中の配布を」と推奨する
國の方針を「避難経路上で
は難しい」と断じた。

国と一線を画す提言ながら、
県の担当者は「廢雪地
域だから、たゞしてさえ避難
が大変。途中で配布できる
か心配してきた。事前配布
が行えるよう調整したい」と
受け止める。

県の検証は泉田裕彦知事
時代の二〇一二年に始まつた。
た。福島原発事故の原因を
分析する委員会だけだった
が、次の米山隆一知事が一
七、避難と健康影響を検
証する委員会を設置。現
在の花角英世知事は検証が

学校・高齢者避難、ヨウ素剤配布…

3) 安定ヨウ素剤の販売記録の問題
この安定ヨウ素剤の販売記録は、ある仲介者の販賣を医薬品会員にいたいに販売するかという販賣配分の問題である。UPの人口約42万人だけでは販賣が可能であるかどうかの問題に陥り易い。そもそもとして、販賣が医薬品「何か」と記述するといふのはどうやういふ事か。新型コロナ感染症においてマスク10万円を記すのに間に合つて、時に適切に記述するといふのは揉めて問題である。UP2端内からも、運送経路上での安定ヨウ素剤の販布は、実効性の点がかなりうれしい結果であろう。

表1 PAZ・UPZの検定

1. 对外人口 488,000

①新潟県の避難検証委員会で配布された論点整理の
②放射性物質が付着していないかを調べるスクリー
受ける訓練参加者=10月24日、新潟県上越市で

「新型コロナ感染症」でスクや十万円を配布するのに時間がかかった。緊急時に適切に何かを配布するのに困難は

終わらない限り、再稼働は議論しないと語っている。県による、各委員会は十一十五人程度の専門家で構成する。国と協議の場を設ける自治体はあっても、

が足りるのか」と指摘。委員の清水晶紀・福島大輔教授(環境法)は「百人弱の施設なら避難に数時間かかるのではないか」と話す。学校である子ども教職員も、服用の必要性を判断する内閣府と、服用の規制を検討する原子力規制委員会で見解が異なる状況が浮き彫りになっている。